

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Projet Grand Oyem : 4 premières initiatives financées

E. NDONG-ASSEKO
Libreville/Gabon

UN des volets phares de la vision portée par le "Projet Grand Oyem" (PGO), à savoir, "l'appui financier et technique aux micro-projets" est en voie de concrétisation. Sur les 7 premières idées de projets présentées localement par des postulants, 4 ont été présélectionnées. Ces projets ont fait l'objet, le samedi 22 août dernier à Oyem, d'un examen des experts au cours d'un atelier de validation.

Il s'agit de "Poterie et céramique", "Galette d'Oyem", "Entretien Espaces verts" et "Agriculture". Ces projets remplissaient déjà les conditions requises par les grands critères d'éligibilité lors de la présélection qui a été faite à Oyem et qui

a porté sur le format et la taille des activités, les soumissionnaires, les dépenses ainsi que les autres charges. Ils s'inscrivent dans le "Programme AJOLIC/2020" (Appui aux jeunes opérateurs locaux impactés par le Covid-19). En fait, il s'agit d'une aide aux promoteurs dont les activités ont été fortement impactées par cette pandémie. Mais, par cette première édition de financement de projets, le PGO nourrit une ambition qui répond à la nécessité de voir éclore dans le département du Woleu, une catégorie de jeunes acteurs économiques outillés pour l'entrepreneuriat. D'ailleurs, le président du conseil d'administration du PGO, Parfait Duffy Bibang, n'a pas manqué de déplorer "l'absence de culture entrepreneuriale dont souffrent les candidats aux affaires" et qui affecte l'émergence d'une véritable classe d'opérateurs économiques. Le PGO a donc conçu une démarche destinée à garantir et à assurer aux projets retenus le développement escompté.

Un accompagnement rigoureux du projet financé est prévu, lequel intègre un encadrement, notamment un suivi-évaluation régulier afin de permettre de parvenir à atteindre l'objectif de croissance envisagé. Un processus du suivi-évaluation devant être défini dans les mécanismes de gestion de manière à favoriser une prise de décision en toute connaissance de cause. "C'est pour cela, a déclaré le secrétaire administratif et permanent, Flaubert Meye Edou, qu'il est absolument vital que le présent atelier soigneusement pensé et élaboré pour être en adéquation avec les objectifs poursuivis par le PGO, tienne compte de trois principaux éléments, à savoir la créativité, l'exemplarité et la productivité". Ajoutant qu'après la définition des montants de chacun des projets, l'atelier devra décliner les taux ou les conditions de remboursement (avec un taux préférentiel), selon les modalités

de mise en œuvre de l'activité. Encore qu'il est tenu compte également de la spécificité de chaque projet, sa complexité et sa capacité à s'offrir une clientèle effective et à réaliser des bénéfices.

Pour tout cela, il est souhaitable "par souci d'efficacité, que les bénéficiaires soient en mesure de consulter les critères d'évaluation mis à leur disposition par les experts", comme l'a suggéré avec insistance, le coordinateur général du PGO, Clay Parfait Abessolo.

Il revenait également à l'atelier de définir, dans la mise en œuvre, la quote-part du financement devant être accordée



Photo: Antoine Essone Nkanga

Le président du conseil d'administration du PGO, entouré du coordonnateur général (g) et du secrétaire administratif.

sous forme d'équipements, de matériels et d'assistance technique ; et ce, selon la taille de

l'activité et le type de projet. L'autre part devant être versée en numéraires.

Brèves

Par OAE

Congo RDC/Gaz naturel · En République démocratique du Congo (RDC), la société Verbundnetz Gas et ses partenaires explorent la possibilité de produire de l'hydrogène vert, précisément sur la côte. L'usine, qui devrait comprendre une installation de liquéfaction de gaz, verra sa production exportée en Allemagne. Les parties envisagent même d'en faire l'un des plus grands complexes de production d'hydrogène au monde. L'Allemagne a annoncé qu'elle compte dépenser 10,7 milliards de dollars pour soutenir son industrie de l'hydrogène.

Cameroun/Transports · Le Cameroun a mis en circulation une nouvelle carte grise dans le cadre du processus de sécurisation des documents de transport. L'ancienne carte grise reste valide jusqu'à la date d'expiration. En mai, le pays a également introduit une nouvelle vignette de contrôle technique automobile. Dans un communiqué signé et rendu public le 19 août, le ministre camerounais des Transports, Jean Ernest Massena Ngale Bibehe, invite les automobilistes à s'approprier le nouveau document disponible depuis le 17 août 2020.

Hydrocarbures : Maurel et Prom en petite forme

MSM
Libreville/Gabon

LE groupe Maurel et Prom (M&P) a annoncé avoir réalisé un chiffre d'affaires de 72 milliards de francs au 1er semestre 2020. Celui-ci est en baisse de près de 50 % par rapport au 1er semestre 2019 (140 milliards de francs).

La production d'huile en part M&P (80%) sur le permis d'Ezanga s'est élevée à 18 134 b/j (22 668 b/j à 100%) au premier semestre 2020.

Le deuxième trimestre a vu un net recul de la production par rapport au premier trimestre, avec 16 675 b/j en part M&P (20 844 b/j à 100%) contre 19 594 b/j en part M&P au T1 (24 492 b/j à 100%).

En effet, comme annoncé en avril, le Groupe a effectué, durant le second trimestre, des réductions de production volontaires et ciblées, profitant de la période de faiblesse du



Photo: DR/L'Union

Le pétrole a enregistré un net recul de la production au 2e trimestre.

prix du brut pour suspendre temporairement la production de certains puits et ainsi améliorer pour le futur les conditions du réservoir.

Dans cette optique, et en conjonction avec un travail sur l'injection d'eau, la production a été volontairement limitée à 20 000 b/j (à 100%,

soit 16 000 b/j en part M&P) de début mai à fin juin.

Les tests de production menés à ce jour donnent des résultats encourageants, avec des productivités en hausse.

Néanmoins, la poursuite des réductions de production est prévue dans le cadre des quotas décidés par l'OPEP.